

• En medio de controversia por el sucesor

INDÍGENAS NGÄBES DE COTO BRUS ELIGEN CACIQUE EN FESTIVAL ARTÍSTICO

• Actividad será abierta al público hoy y mañana.

DIEGO PÉREZ DAMASCO
diego.perez@prensalibre.co.cr

Los indígenas de la etnia ngäbe, de San Vito de Coto Brus, en la Zona Sur, celebrarán un festival artístico en honor a la elección y coronación de su nuevo cacique, en la comunidad de La Casona.

En la actividad los indígenas utilizarán sus trajes típicos y ofrecerán de su gastronomía y música autóctona a los visitantes que deseen acompañarlos en ese importante acto, que se llevará a cabo entre hoy, sábado 25 y mañana, domingo 26 de mayo.

De acuerdo con Giovanni Jiménez, organizador de una gira a este evento, la coronación del nuevo cacique se da a raíz de la muerte del anterior, Pedro Bejarano, quien había nombrado como su sucesor a su hijo Zacañas. La polémica se desató entre quienes creían que el muchacho de 15 años es muy joven para el puesto y quienes

consideraban que debía respetarse la voluntad de su padre.

El pulso lo ganaron los primeros y durante las actividades de hoy se elegirá al sucesor de Bejarano. Además del acto ritual, el festival tiene como propósito difundir la cosmovisión de esta etnia y atraer turistas como medio de sustento económico.

Jiménez aseguró que en los actos culturales participará el cantante local Alexis “Unchi” Rodríguez, del grupo Jirondaj, el cual mezcla cantos ngäbes con los de otras culturas nacionales en ritmos electrónicos, en el género conocido como “World music”.

Los que quieran asistir por cuenta propia pueden ir en el bus de Tracopa que va a San Vito de Coto Brus y bajarse en Sabanillas de Limoncito, donde es la entrada principal hacia el territorio de La Casona.

De ahí, se avanzan 8 kilómetros en carretera de lastre en un bus rural que hace el viaje tres veces por día. Quienes asistan en carro propio pueden ingresar por esta calle, pero por el tipo de camino no se recomienda llevar vehículos bajos.



Pedro Bejarano (derecha) era el cacique de la comunidad, quien falleció. Ahora un sucesor se elegirá durante este festival artístico. (Foto: UNED).